

Zeitschrift: L'Émilie : magazine socio-culturelles
Herausgeber: Association Femmes en Suisse et le Mouvement féministe
Band: [90] (2002)
Heft: 1459

Artikel: Vos démêlés avec le sexisme au quotidien
Autor: Fischer, Fabienne
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-282299>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vos démêlés avec le sexisme au quotidien

Chère lectrice, cher lecteur,

Bien souvent, nous sommes témoins ou acteurs de situations sexistes, au travail, dans le bus, au magasin, chez le médecin, n'importe où ailleurs. Bien souvent, nous ne trouvons pas la bonne répartie au bon moment. Après coup, toutes sortes de bonnes idées nous viennent à l'esprit, mais... Bien souvent aussi, nous retenons notre réaction, par peur d'être immédiatement accusée de paranoïa, de manque d'humour... voire de féminisme ! Bien souvent, nous ruminons pendant quelques jours notre rage impuissante, puis le temps fait son effet, et d'autres questions plus importantes nous accaparent.

Cette rubrique aimerait offrir un lieu où chacun-e pourra raconter ces «petits riens» sexistes qui nous font bondir. Etre un exutoire à nos réactions tardives, et rappeler à toutes et à tous que cela n'arrive pas qu'à nous ! Si cela nous donnait en plus des idées pour une réplique bien sentie la prochaine fois, tant mieux !

ANECDOTES RECUELLES PAR FABIENNE FISCHER



NICOLE K. MATTHEY

En voici déjà deux...

La scène se passe dans un amphithéâtre de l'Université de Genève :

Le cadre : un cours de droit commercial
Les participants : le professeur, dans le rôle principal ; une centaine d'étudiantes et d'étudiants, dans les rôles de figurants.
L'objet du monologue : la responsabilité du Conseil d'administration devant les actionnaires d'une société anonyme.
Le professeur : Dans ces conditions, le Conseil d'administration doit consulter les actionnaires. Il les convoque, et que leur dit-il ? Il dit : « Messieurs..... »

Commentaire : Que celles qui pensaient avoir droit de cité dans des assemblées d'actionnaires reviennent à de meilleurs sentiments : leur place dans le monde de l'économie, ce sera plutôt aux rênes de l'économie domestique!

La scène se passe dans un cabinet de gynécologue, à Genève :

Le cadre : une consultation
Les participants : le médecin, la patiente
L'objet du dialogue : informer la patiente qu'elle doit subir une ablation de l'utérus

Elle : Est-ce une opération indispensable ?
Lui : C'est une opération lourde, mais nécessaire. Vous verrez, par la suite vous n'y trouverez que des avantages : vous n'aurez plus vos règles, plus besoin non plus de moyens contraceptifs. Et... chère madame, vous serez disponible trois cent soixante-cinq jours sur trois cent soixante-cinq !

Commentaire : A quoi peut bien servir le ventre d'une femme, si ce n'est à être disponible pour un homme en permanence ? Si vous avez des idées à ce sujet... la faute à votre dosage d'hormones, probablement !

Qui dit mieux ? A vos plumes ! Racontez-nous vos anecdotes sexistes !